
 

  

  

   

 

 

 

 

 

新潟 RC ８月第３例会 (2012.8.28) №2957 

 

(1) ロータリーソング「我等の生業」斉唱 

 

(2) 下岡 正八会長挨拶 

歯科“診療” 

 

 私は、長く歯科医療に携わってきました。そ

の中で歯科診療という言葉について、国と議論

を繰り返しました。 

最近の辞典には｢診療｣を、診察と治療の一字ず

つを取って作られた言葉と記載されています。

意味は書いていませんが、医師はEBM・NBMを基

にした診察を行い、不明確な場合必要な検査を

行い診断し、治療に入ります。そこで診察と治

療の一字ずつ取って作った言葉だとしても、そ

の間にある検査と診断について「暗黙知」とし

て医師は認識していますが、一般の人は認識し

ていません。このように検査と診断は、辞典か

らも社会からも消えて常識になります。 

歯科に来院する患者は「歯が痛いからくる」で

は、歯の痛みは何が原因しているのか、検査も

やらずに素人の患者が自分で診断した結果を、

専門の歯科医師が治療をするという間違った構

図が、歯科では長く続いているのです。 

歯学教育では、繰り返し間違いを指摘している

のですが、今でも歯科に行くと椅子に坐らされ

突然、「はい口を大きくあけて」と始まります。

そして歯科医師は、「あっこれですね」と言って 

削りだします。 

これも、歯科医師の経験からくるのでしょう。 

しかし、感や経験は重要ですが、トラブルにな

った場合、裁判ではかてません。科学的根拠に

もとづいた資料が絶対に必要になるのです。 

暗黙知は、言語や象徴によってさえも表しえな

い知識なのです。  

   

(3) ビジターの紹介 

松本 英明君（浪江RC） 

 

(4) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(小柳 実委員) 

得永 哲史君  

 

米山奨学会寄付発表（武田 博之副委員長) 

竹石 松次君  

 

青少年育成基金寄付発表(匝瑳 繁夫副委員長) 

徳山 啓聖君  

 

(5) ニコニコボックス紹介（横山 芳郎委員） 

・松本 英明君（浪江RC） 

先週は、ありがとうございました。 

 

・山本 正治君 

いつも学生食堂で３１０円の定食を食べて

います。一週間ぶりにおいしい昼食をいただ

きました。ロータリーのおかげです。 
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・横村 正一君  

ニコニコ 

・佐野 晃之君  

盆の夏季休暇を利用して、留守宅（東京）を、よ

うやく手にした自宅に引っ越しました。酷暑の時

期の引越し作業はヘトヘトになりましたが、「狭

いながらも楽しい我が家」と思いたいです。酷暑

の中、作業してくれた各事業者の方に謝意を表し

ます。室内の整理はこれからですが、ひとまず引

越し完了、ということでニコニコいたします。 

・塚田 正幸君  

去る２１日の夜、ローターアクトクラブの皆さん

と我が家でバーベキューパーティーをやりまし

た。アクト１１名、ｱｸﾄ OB,OGそれに米山奨学生

の張さん、石川 治壱新世代奉仕委員長、高橋清

文地区ローターアクト委員と家内と娘で約２０

名。アクトの新入会員６名の歓迎会も兼ねていま

す。私の趣味のキャンプで使うテーブル、イス、

ランタン、バーベキューグリルなど総動員しまし

た。差し入れで、宇尾野幹事からおいしい肉をた

くさん、キリンビールの濱田さんから様々な飲料

をたくさん頂きました。ありがとうございました。

暑くて晴れた夜、楽しい仲間とわいわいしゃべっ

て、飲んで食べて、とても楽しい時間を過ごせま

した。 

 

(6) 幹事報告（宇尾野 隆幹事） 

・いわきテニス協会より、いわき常盤ロータリークラブ

を通してお贈りした義援金のお礼状をいただきました。 

 

(7) 会員スピーチ「「災害時における日本銀行の役割」 

日本銀行新潟支店長 照内 太郎君 

 

 

(8) 本日の出席率 ８１．４０  ％ 

(2週間前は規定休会) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新潟ロータリークラブ会員専用ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/memmber/ 

 

会員専用ページログイン情報 

ユーザーID niigata 

パスワード rcrcrc 

新世代奉仕の活動について 
 

新世代奉仕委員会 

委員長 石川 治壱 

 
私たちの未来は私たちの世代だけで終わら

ない次の世代またその次の世代が時代の主

役となりこの世の中社会を良い物に変えて

行かなければならないのは誰がどう考えて

もその通りだと思う。 
 
次世代つまり新世代の人たちを暖かい目で

応援して行くことロータリーの新世代奉仕

はそれにつきるのかもしれない。 
 
その手段としてのプログラムはロータリー

クラブの中に沢山ある。 
 
今私たちの目の前にある委員会の活動とし

て ローターアクトの活動 インターアク

トの活動 ライラ研修等の先輩方が作り上

げた素晴らしい活動に参加協力し、それら

の活動をクラブ内に紹介広報して行く事が

必要なのかなと思う。 
 
米山奨学金や青少年交換の活動、青少年育

成基金も厳密には違うのだろうけど、同じ

ような目線／目的の為にある物だとぼんや

り認識しています。（これからまた勉強して

行きます） 
 
これからもロータリークラブの活動内だけ

に限らず社内でも社外でもまた家庭でも奉

仕の心で新世代への期待と支援の気持ちを

忘れず過ごしたいと思います。 
 
 


